

Los medicamentos más costosos

“Es urgente que las autoridades tomen medidas más eficaces para garantizar el acceso universal a medicamentos”

En Chile, el costo de los medicamentos se ha convertido en una de las principales barreras para el acceso a la salud, especialmente en regiones extremas como Magallanes. En un país con profundas desigualdades territoriales, quienes viven en el sur del país enfrentan no solo costos elevados por los fármacos, sino también la escasez de algunos tratamientos esenciales, lo que agudiza la inequidad en el acceso a la salud.

Uno de los factores que contribuye a este escenario es la alta concentración de farmacias en zonas urbanas, lo que dificulta el abastecimiento adecuado en localidades más apartadas. En Magallanes, que es una región con una población dispersa y una infraestructura de transporte limitada, muchas personas se ven obligadas a pagar precios desorbitantes por medicamentos que en otras partes del país se consiguen a precios más bajos. Además, el costo del transporte para enviar estos productos a las localidades más alejadas eleva aún más el precio final.

Por otro lado, en el ámbito de los tratamientos de enfermedades crónicas o de alto costo, como los relacionados con el cáncer o enfermedades autoinmunes, los pacientes deben enfrentar

precios que, en muchos casos, no están al alcance de su poder adquisitivo. La falta de acceso a medicamentos en lugares como Magallanes no solo impacta la calidad de vida de las personas, sino que también pone en riesgo su salud y aumenta las desigualdades en el sistema de salud.

Las políticas públicas actuales no han logrado abordar de manera efectiva esta problemática. Si bien existen programas de apoyo, como la Ley de Fármacos, que regula los precios de ciertos medicamentos, estos no son suficientes para cubrir todas las necesidades, especialmente en zonas periféricas. La centralización de las decisiones políticas y la falta de un enfoque regionalizado agravan aún más la situación.

Es urgente que las autoridades tomen medidas más eficaces para garantizar el acceso universal a medicamentos, especialmente en regiones como Magallanes, donde la situación de desabastecimiento y altos costos es una realidad cotidiana. Solo con un enfoque integral, que considere las particularidades de cada territorio, se podrá garantizar que todas las personas, sin importar su lugar de residencia, tengan acceso a los tratamientos que necesitan para preservar su salud.